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町田リサイクル文化センター周辺地区連絡会（第７回）でのご意⾒・ご要望【抜粋】 
 
議 題：第７回 町田リサイクル文化センター周辺地区連絡会 
日 時：2015年 5月 14日（木）18:00～21:20 
場 所：町田リサイクル文化センター研修室 
出席者：委員／高橋会長、小林(静)副会長、福岡委員、篠島委員、小林(哲)委員、 

八木委員、守屋委員、佐藤(臣)委員、大谷委員、歌代委員、彦根委員、 
臼井委員、佐藤(早)委員 

アドバイザー／荒井氏（公益社団法人 全国都市清掃会議） 
 
事務局(町田市)／小島環境資源部長、田後循環型施設建設担当部長 

水島環境資源部次長、 
守田循環型施設整備課長、窪倉資源循環課長 

 
コンサルタント／株式会社日建設計 
 

傍聴者：１名 
 
 
 
 
--------------------------------------------------------------------------- 
【前回の会議経過】 

議題１：これまでに頂いたご意⾒・ご要望について 
 

議題２：施設の整備計画の進め方 
 

議題３：環境影響評価の予測条件について 

(資料 3-1)忠生 781 号線（桜通り）と施設の位置関係 

(資料 3-2)進入路と内部動線 

(資料 3-3)煙突の設置位置及び高さについて 

(資料 3-3)参考資料_参考：近隣他市の施設の煙突の高さ 

(資料 3-4)熱回収施設の排ガス処理技術に関するプラントメーカーヒアリング結果の報告 

(資料 3-5)ごみ焼却施設の排ガス自主規制値事例 

以上の資料を説明し、環境影響評価の予測条件を議論いただきました。 

計画地周辺の環境影響を予測する条件として、施設と煙突の位置、車両出入
り口の位置（進入路）等を決める必要がある。また、ここで決めた内容につい
ては、今後の要求水準書（案）策定の段階でも調整ができることを説明しまし
た。 

 
議題４：今後の進め方（案） 
--------------------------------------------------------------------------- 

資料１-１ 



- 2 - 

ご意⾒・ご要望への回答（保留事項の回答を含む） 

各議題による協議【抜粋】 
 
議題１：これまでに頂いたご意見・ご要望について 
    （資料 1）第６回連絡会でのご意見・ご要望について 
意見 
・ 
要望 

ご意見・ご要望は、ありませんでした。 

回答  － 
 
 
 
 
議題２：施設の整備計画の進め方 
    （資料２）施設の整備計画に係るスケジュールの流れ 

意見 
・ 
要望 

要求水準書の基本条件 
煙突、進入路、配置等は、環境影響評価のために確定が必要という説明だっ

たが、要求水準書の基本条件も、これに基づいて決まるのか。 

回答 
皆さんの意見を踏まえて方向性を出し、町田市職員で構成する専門部会など

で議論を進め、地区連絡会で報告します。その結果を要求水準書(案)に反映さ
せる予定です。 

 

意見 
・ 
要望 

環境影響評価の予測条件 
環境影響評価の予測条件は５月の地区連絡会議題案に５項目の議題となっ

ているが、その他は６月となっている。騒音や臭気、施設の景観等は、環境影
響評価の予測条件の設定には入らないのか。 

回答 
５項目はシミュレーション等の予測開始期日が迫っているものです。 
６月に決める条件は、準備時間に余裕がある項目のため、決定時期が少し 
ずれていると理解いただければと思います。 

 
 
 
 
 
 
議題３：環境影響評価の予測条件について 

（資料３－１）忠生 781 号線（桜通り）と施設の位置関係 
（資料３－２）進入路と内部動線 
（資料３－３）煙突の設置位置及び高さについて 
（資料３－３）参考資料_参考：近隣他市の施設の煙突の高さ 
（資料３－４）熱回収施設の排ガス処理技術に関するﾌﾟﾗﾝﾄﾒｰｶｰﾋｱﾘﾝｸﾞ 
       結果の報告 
（資料３－５）ごみ焼却施設の排ガス自主規制値事例 
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議題３（１）施設配置計画について（資料３－１） 

意見 
・ 
要望 

新管理棟計画 
プラットホームの部分は、直接ごみが置かれていないため、施設の設置場所
として活用できないか。また、既存のプラットホーム部分も含めて新管理棟を
計画できないか、と前回の地区連絡会で発言をしている。 
ごみ処理施設には用途制限があると説明を受けたので、区割りして用途変更

するなど、コミュニティ施設等が広く入る新管理棟を設置できないか。 

回答 

プラットホームは、新施設建設中も収集車がごみを降ろすため、新施設用に
使用できません。 
今回の施設配置計画では、既存のプラットホームに近づけるように、施設を
北側に配置しております。また、新管理棟はできる限り大きく計画し、駐車場
も確保できるスペースをとった計画としています。 

 

意見 
・ 
要望 

通路の幅員 
計量機を新管理棟の下に設置し、その隣に通路を作ると言われたが、その幅

員はどのくらいか。もし、その車線をもう少し北側に移し、既存の管理棟の下
に入れれば、北側に寄せられるのではないか。 

回答 

(メンテナンス等で利用する)敷地内通路は、10ｔトラックや重機が走行可能
な幅員を確保する必要があります。現在の幅員は、車両２台分よりも少し狭い
程度の幅員としています。この通路は、工場を操業する上で絶対に不可欠とな
ります。 

 

意見 
・ 
要望 

重機を通過させるスペース 
南側エントランスから重機を入れても、メンテナンス等の定期点検で停車し

ているため、運営上の安全面では問題ないと考える。その様に考えれば、重機
を通過させるスペースは必要ないのではないか。 

回答 
南側エントランスは、通学や通勤の方が横断することになるため、基本的に
は車両を出入りさせないように運営したいと考えています。歩行者の安全に配
慮し、正面出入口とごみの搬出入口は完全に区分することを想定しています。 

 

意見 
・ 
要望 

景観 
建物は道路からできるだけ奥に入ったほうが景観上の高さは余り感じない

と考える。そのため、可能な限り建物が道路から奥に配置されるようにしてい
ただきたい。 

回答 計量機は建物の下に入れて、正面から30ｍ程度離隔するとともに、景観や 
デザインでカバーすることで、奥行き感が出るようにしたいと考えています。 
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議題３（１）施設配置計画について（資料３－１） 続き 

意見 
・ 
要望 

仮設計量機の設置 
新管理棟の１階の北側部分の計量機を、仮に現在のプラットホームに配置す

ることができれば、計量機があった場所をなるべく高くすることなく、新管理
棟を少し大きくし、１階部分を事務所にすることができるのではないか。 

回答 

既存のプラットホームは、既存の焼却施設の一部になります。既存施設の解
体前には、土壌やダイオキシン類等の調査を実施し、その後解体を行うため、
利用可能となるためには３～４年は必要となります。また、仮設の計量システ
ムを設置したとしても、料金をいただくための機能を持たせるため、本設に近
い費用が必要となります。そのため、市としても難しいと考えています。 

 

意見 
・ 
要望 

床面積 
新管理棟の１階の床面積、事務所で使用する部分、市民に開放する共用部分

を含めて、どのぐらいの大きさになるのか。 

回答 
新管理棟の諸室には、会議室、市民の方々が使うフロア、研修室、施設見学、
３Ｒ推進課の執務スペース、給湯などの他に、備蓄倉庫等もありますが、皆さ
んが要望された諸室は、概ね確保しています。 

 
 
議題３（２）進入路と内部動線について（資料３－２） 

意見 
・ 
要望 

敷地内への進入路 
この位置が出入口であれば、内部動線はこの案のままで構わない。 

回答  － 
 
 
議題３（３）煙突の設置位置及び高さについて（資料３－３）、参考資料 

意見 
・ 
要望 

煙道の高さ 
煙突が建物から離れている場合、横引きされる煙道の高さはどの程度になる

か。 

回答 煙道の高さは、地面から約５ｍを想定しています。 
 

意見 
・ 
要望 

両方の影響 
下小山田は多摩清掃工場と、リサイクル文化センター（町田市熱回収施設等

(仮称)）、両方の影響が考えられるため、両方を合せた大気の拡散シミュレー
ションを実施してほしい。 

回答 多摩清掃工場と新しい施設になった場合の大気の拡散シミュレーションを
実施し、皆さんに結果を提示いたします。 
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議題３（４）排ガス自主規制値について（資料３－４）（資料３－５） 

意見 
・ 
要望 

窒素酸化物 
窒素酸化物について、枚方と日野市の値が 20ppm になっている。メーカーの

アンケートの資料まとめでは、窒素酸化物は 20ppm で技術的に可能という回答
になっている。この場で 20ppm に決めても差し支えないと思うがどうか。 

回答 現段階は 30ppm で設定し、環境影響評価に使用します。技術的な確信が持て
た段階で 20ppm に下げたいと考えています。 

 

意見 
・ 
要望 

ばいじん 
ばいじんの計画値が 0.005g/m3N となっているが、他に事例が 2件しかない。

他は計画でも 0.01g/m3N という値だが、0.005g/m3N は大丈夫か。 

回答 ばいじんについては、メーカーから対応可能との回答を得ているため、
0.005g/m3N で設定することにしています。 

 
意見 
・ 
要望 

自主規制値の提示 
自主規制値は、いつごろ提示されるのか。 

回答 10 月頃を目途に考えています。 
 
 
 
 
議題４：今後の進め方（案） 

（資料４）地区連絡会及び勉強会における今後の協議事項について 
意見 
・ 
要望 

ご意見・ご要望は、ありませんでした。 

回答  － 
 
 
 
 
その他 

意見 
・ 
要望 

今年度予算 
広報まちだの特集号で、この事業の今年度予算が４億 5,000 万円と記載され

ていた。主な事業内容等の内訳を教えて下さい。 

回答 次回、資料を提出し、説明いたします。 
 


